

# Antrag Nr. 22-O-26-0039

## AUF

---

### Betreff:

Fahrradparkplätze "Nahversorgungsstandort Gückelsberg" (AUF)

### Antragstext:

#### Antrag der AUF-Fraktion:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, mit der Eigentümerin des Nahversorgungsstandorts „Am Gückelsberg“, der Immobilien-Treuhand-Mainz, in Kontakt zu treten, um Verbesserungen der Fahrradabstellmöglichkeiten anzuregen.

Der Ortsbeirat ist erfreut, dass neben den PKW-Parkplätzen auch 112 Fahrradparkplätze errichtet wurden. Bei deren Ausgestaltung sieht der Ortsbeirat jedoch Verbesserungsmöglichkeiten.

Dies betrifft vor allem die Abstellanlage an der Einfahrt zum PKW-Parkplatz, jedoch auch die im Bereich der Ladenzeilen. Dort sind, wie in Abbildung 1 zu sehen, jeweils Metallspiralen am Boden installiert, an denen Fahrräder abgestellt werden sollen.



**Abbildung 1:** Fahrrad-Abstellanlage an der Einfahrt zum PKW-Parkplatz mit Metallspiralen am Boden. Dieser Fahrradparkplatz kann leider nicht fahrend erreicht werden.

Der Ortsbeirat regt an, die Abstellplätze nutzerfreundlicher und diebstahlsicherer zu gestalten. Kundinnen und Kunden, die ihr Fahrrad nicht nur ab-, sondern auch anschließen möchten, müssen sich hierfür derzeit recht tief bücken. Bei modernen Anlagen ist das Anschließen des Fahrradrahmens problemlos möglich. Auch Menschen, die mit einem hochwertigen Rad - zum Beispiel einem E-Bike - zum Gückelsberg fahren, würden von einem erhöhten Diebstahlschutz profitieren.

## Antrag Nr. 22-O-26-0039 AUF

---

Außerdem zeigt sich der Ortsbeirat verwundert darüber, dass die Radabstellanlage an der Einfahrt zum PKW-Parkplatz nicht fahrend erreicht werden kann. Radfahrerinnen und Radfahrer können entweder am Zebrastreifen unerlaubt auf den Gehweg fahren oder aber sie steigen in der Zufahrt zum PKW-Parkplatz vom Rad ab, queren den Gegenverkehr vom Parkplatz und schieben ihr Rad den Bordstein hoch.

Der Ortsbeirat möchte betonen, dass ihm, im Sinne der Kostheimerinnen und Kostheimer, eine gute Infrastruktur für Radfahrer am neuen Nahversorgungszentrum für Mainz-Kostheim<sup>1</sup> wichtig ist. Diese könnte dazu beitragen, den PKW-Verkehr im Ort zu reduzieren und die Verfügbarkeit von Parkplätzen für PKW am Gückelsberg zu sichern.

Auch würden die Geschäfte am Standort von einer hochwertigen, komfortablen, sicheren und im besten Fall wettergeschützten Fahrradabstellanlage profitieren.

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club (ADFC) gibt auf seiner Internetseite Empfehlungen zu Abstellanlagen:

<https://www.adfc.de/artikel/adfc-empfohlene-abstellanlagen-gepruefte-modelle>  
<https://www.adfc.de/artikel/fahraeder-abstellen-zu-hause-und-im-oeffentlichen-raum>

### Begründung:

ggf. mündlich

Mainz-Kostheim, 20.04.2022

<sup>1</sup> Fortschreibung des Einzelhandelskonzept für die LH Wiesbaden (2020), S. 133, abrufbar unter <https://piwi.wiesbaden.de/dokument/2/2524656#page=133>